

## PROGRAMA / COMPROMISOS CON GETXO (2023)

El conjunto de vecinos que componemos LxE Getxo llevamos mucho años leyendo programas electorales de los partidos que conforman nuestro Consistorio y cabreándonos legislatura tras legislatura al ver cómo absolutamente todos los partidos se ríen de sus votantes, incumpliendo de manera radical sus bonitas promesas electorales.

En LxE Getxo, lo que hemos hecho estos últimos 4 años es tener los oídos y los ojos bien abiertos, mirar y escuchar. Con base a ello, hemos redactado algunos compromisos que aquí dejaremos plasmados.

### **LxE Getxo en el Consistorio.**

Nuestro partido está conformado por vecinos de Getxo, vecinos que jamás hemos cobrado de partido político o institución pública alguna. Vecinos que no obedecemos ordenes de ninguna cúpula en Madrid, en Vitoria o en Sabin Etxea.

Además, a diferencia de otras plataformas ciudadanas que suelen concurrir en determinados municipios, LxE no está cautivo de criterios ideológicos. Sinceramente, ninguna ideología va a anteponerse a nuestra misión: un Getxo nuevo, mejor y que enamore.

Los partidos de la oposición van camino de brindarle al PNV 50 años al frente de Getxo. LxE viene a impedirlo, la fiesta debe acabar, Getxo debe ser de todos y necesita tener una alternancia en su gobernabilidad.

LxE actuará en el Consistorio de manera implacable, levantando alfombras, velando por nuestro dinero, nuestro patrimonio, nuestra cultura, nuestros comercios, nuestro Getxo. Queremos ser el "grano en el culo" de los acomodados concejales de Getxo, queremos que sientan la indignación de un pueblo al que hace tiempo que no representan,

queremos sacarles de su zona de confort, queremos ser la palanca para que ellos y Getxo cambie.

En 2019 tuvimos el respaldo de 1.164 vecinos, éramos muy nuevos pero aun así, quienes nos conocieron nos dieron su confianza. Gracias!, Ahora aspiramos a ser muchos más, aspiramos a ser los suficientes para remover las entrañas de un Consistorio acomodado, aburrido, lejano al pueblo. Este es nuestro compromiso con todos vosotros.

## **Getxo y el Deporte.**

Creemos que todos los que habitamos en Getxo somos conscientes de la escasa relevancia que nuestro consistorio ha venido dando al deporte. Los usuarios de Fadura llevamos años sufriendo un abandono casi total de las instalaciones: los vestuarios son del siglo pasado y están sucios y dañados, las instalaciones carecen del adecuado mantenimiento, las goteras son compañeras de rutina.... Por otro lado, seguimos teniendo un sistema de gestión de reservas deficiente para cualquier instalación deportiva municipal. Y ¿qué decir del campo de fútbol de nuestro Arenas?, es obvio que su capacidad es insuficiente.

¿Y del campo de fútbol de Bolue, donde nuestros niños juegan y entrenan como si estuviesen en el tercer mundo o 40 años atrás?, ¿y los aparcamientos?.....

Curiosamente, cada vez que se acercan unas elecciones municipales, el viejo gobierno getxotarra (en manos de los mismos desde ya casi 50 años) parece iniciar obras que van a remodelar Fadura. Hasta la fecha, todo han sido fuegos de artificio.

Nuestro partido, considera que el deporte es una cuestión esencial para la ciudadanía y que nuestro Ayuntamiento debe velar porque todos los getxotarras puedan disfrutar de unas instalaciones públicas adecuadas y acordes a lo que debe ser Getxo. Por ello, en estos cuatro años, una de nuestras preocupaciones será el deporte, en donde entre otras muchas medidas, adoptaremos las siguientes:

1.- Promoveremos un centro de deporte y salud con piscina y spa en las instalaciones actuales del IDI-Probak de Andra Mari.

2.- Remodelaremos y ampliaremos el graderío del campo de Gobela.

3.- Getxo Kirolak tendrá una web específica (no como pestaña de la web municipal) y propia (ajena a la web del Ayuntamiento) en la que se

Digitalizarán y centralizarán todas las reservas de instalaciones deportivas municipales para mejorar su gestión, en una web específica de Getxo Kirola.

4.- Apostaremos por la creación de una escuela de golf en el municipio, toda vez que entendemos que el golf es un elemento dinamizador del turismo.

5.- Se dotará de una grada cubierta a los campos de fútbol de Fadura y Bolue para que las amas y los aitas que acuden a los partidos de sus niños puedan estar resguardados de la lluvia y el viento.

6.- Se estudiará una solución a los problemas de aparcamiento en los campos de Fadura y Bolue, evitando la lamentable imagen que se da a quienes nos visitan y ven vehículos mal aparcados en toda la carretera adjunta a los campos de fútbol.

7.- Potenciaremos los clubes deportivos de Getxo, fundamentalmente aquellos más representativos (Arenas, Getxo, Punta Galea Txirrindulari elkarte, Raspas, Getxo Rugby, etc), orientándolos a la integración de nuestros jóvenes y a la promoción del propio Getxo.

**Getxo y sus playas.**

El mar Cantábrico es uno de los tesoros de nuestro Getxo. En los últimos años hemos evidenciado que nuestros arenales solo están en óptimo estado entre mayo y octubre, la suciedad y la sensación de abandono es constante en el resto del año, algo que contrasta sobremanera con arenales vecinos como los de Sopelana. Además, falta dinamización e iniciativas que hagan de las playas un lugar para el ocio, el deporte, la juventud... todo el año. Por otro lado, nuestras playas siguen sin ser inclusivas, faltando servicios y recursos para personas con discapacidad. Y no menos problemático es el estado de accesos, tráfico y aparcamiento en las mismas.

Por ello, desde LxE Getxo consideramos esencial algunas medidas:

1.- Fomentaremos el deporte en las playas, mediante la organización de campeonatos deportivos en las playas durante todo el año.

2.- Reforzaremos el servicio de atención a personas con diversidad funcional (incluyendo la ampliación del actual servicio de asistencia al baño) durante toda la temporada estival (playa para todos).

3.- Implantaremos un servicio estival de autobuses que comunique las estaciones de metro con nuestras playas.

4.- Se colocará el panel informando de la ocupación del aparcamiento de la playa de Ereaga junto a la rotonda de Romo-Artaza para de esa forma preavisar con tiempo suficiente a quienes vengan en coche a Ereaga y puedan dirigirse a otro arenal en caso de no existir aparcamiento disponible (la ubicación actual sólo genera caos en el tráfico al no dar margen a los visitantes para reconfigurar su destino). A su vez, limitaremos el acceso a la zona de playa y puerto en caso de que no existan plazas de aparcamiento libres, evitando el tráfico incesante que se produce los meses de verano.

5.- Duchas permanentes en la playa para quienes practiquen surf u otras actividades acuáticas en periodo no estival.

6.- Playas limpias todo el año. No permitiremos tener nuestras playas en situación de máxima suciedad y abandono durante los meses de otoño e invierno. Nuestras playas tendrán un adecuado sistema de limpieza y estarán en perfecto estado todos los meses del año.

**Getxo y el turismo.**

En nuestra opinión Getxo debe erigirse en referente turístico de Euskadi, por potencial económico, por situación geográfica, por su patrimonio, su entorno, su condición de sede portuaria.....

Sin embargo, este potencial se está infrautilizando, por no atajar debidamente algunos aspectos que son esenciales: la escasez de alojamientos, la incapacidad de atraer a los turistas que llegan al Puerto de Getxo, la escasa proyección de Getxo en las ferias de turismo.....

Así las cosas, algunas de nuestras propuestas en este área son:

1.- Impulsar la construcción de un Hotel de calidad y funcional (no de lujo) con una capacidad de más de 100 habitaciones para completar la oferta turística de la ciudad. Pondremos para ello a disposición de la entidad privada que apueste por el Hotel terrenos municipales en cesión, a cambio de un compromiso de empleo con Getxo (al menos el 50% de la plantilla han de ser de Getxo).

2.- Getxo merece tener una voz propia en las ferias de turismo y en la relación con los mayoristas del sector, al margen de la propia Diputación Foral, revisaremos los acuerdos y compromisos vigentes y daremos prioridad absoluta a Getxo.

3.- Impulsaremos un concurso internacional de exhibición pirotécnica o fuegos artificiales coincidente con las fiestas de San Ignacio, época de gran afluencia de turistas y cruceristas.

4.- Se realizarán free tours para todos aquellos cruceristas que no salgan de excursión y se queden en puerto. Estos free tours serán realizados por estudiantes de turismo (previo convenio con la universidad) y en los mismos se incluirá llevar a los turistas a nuestros núcleos urbanos para consumo de pintxos en nuestros locales de hostelería (previamente convendremos con nuestros hosteleros todo ello, de cara a fomentar y dar a conocer nuestra riqueza gastronómica).

5.- Nos reuniremos y negociaremos con las principales agencias turísticas online (ejemplo Civitatis) para que Getxo encuentre en las mismas el lugar que merece.

6.- Creación del “Museo Getxo”, en donde se recogerá nuestra tradición agrícola, marinera, social, patrimonial... Revisaremos la actual situación de las Galerías de Punta Begoña, el dinero gastado, el presupuestado a futuro (tenemos serías dudas de la rentabilidad en términos culturales y económicos del proyecto actual, del cual a buen seguro alguien se está beneficiando, pero nos tememos que ese alguien no es el pueblo de Getxo), toda vez que dicho emplazamiento entendemos podría ser muy adecuada para el “Museo Getxo”, el cual daría valor cultural, turístico y económico a las Galerías.

7.- Habilitaremos para visitas turísticas nuestro patrimonio arquitectónico municipal (edificios emblemáticos y de trayectoria histórica).

## Getxo y la cultura:

Difícilmente podremos encontrar otro municipio en el que se haya invertido más dinero en cultura y se haya obtenido tan pobre resultado. Los más de 60 millones de euros del Getxo Antzoki y la Kultur Etxea de Romo ni nos han situado a la vanguardia cultural ni han supuesto un salto cualitativo en nuestro programa cultural. Y es que la agenda y oferta cultural es la misma en los últimos 30 años, sigue sin haber una real oferta cultural para nuestros jóvenes, tenemos una escasa, casi nula y pobre cartelera de teatro, danza, música.....

Por otro lado, mientras se ha derrochado el dinero de todos nosotros y el de futuras generaciones en esos mega proyectos, hemos asistido al deterioro de nuestro patrimonio cultural: fuerte de la Galea, kiosko de San Nicolás, Galerías de Punta Begoña....

Y es que en Getxo nada cambia, tampoco la oferta cultural juvenil absolutamente politizada y reglada que no permite a nuestros jóvenes tener un lugar libre, en el que haya variedad de pensamientos e ideas, en donde se fomente la inclusión de todos.

LxE Getxo apostará por diferentes medidas de corte cultural, buscando también en este área un cambio radical:

1.-Destinaremos un espacio específico en el Aula de Cultura de Romo para que nuestros jóvenes puedan desarrollar y explotar APPS, evoluciones multimedia, audiovisuales, cine, videojuegos....

2.- Crearemos un Espacio juvenil independiente, despolitizado, en el que todos nuestros jóvenes encuentren su sitio.

3.- Fomentaremos un certamen de pintura al aire libre.

4.- Crearemos un concurso anual de literatura, poesía, pintura y escultura. Se premiarán a artistas nacionales e internacionales y se dará un premio especial entre los artistas que sean de Getxo.

5.- Promoveremos lo que hemos llamado "Kalimotxo Fest", con eventos musicales y culturales.

6.- Dotaremos a la explanada del Puerto Viejo de un escenario permanente para la celebración de conciertos y eventos de prestigio nacional e internacional.

7.- Dentro del Plan de Acogida a Inmigrantes, fomentaremos actos y eventos culturales que sirvan para dar a conocer nuestra cultura entre ellos y a conocer a su vez nosotros su cultura.

8.- Fomentaremos la creación del “Museo Getxo”.

9.- Profesionalizaremos la gestión de la agenda cultural de Getxo, que lleva décadas en manos de personas que no han sido capaces de dinamizarla y convertirla en una agenda cultural abierta, exitosa y enriquecedora.

## Un Getxo sostenible:

El medioambiente es una preocupación global, capital y esencial. Getxo no debe estar ajeno a ello. Como podrá observar el lector, estamos ante un reto que en LxE consideramos capital. Y es que lamentablemente Getxo está muy lejos de ser una ciudad sostenible:

- En los últimos años hemos batido records por la mala calidad de nuestro aire.
- Ausencia de educación medioambiental real y efectiva.
- Mala gestión del agua y de nuestros humedales, ríos y acuíferos.
- Escasas ayudas al fomento de vehículos no contaminantes.
- Ausencia de una concejalía específica de medio ambiente.
- Absoluta inseguridad sobre la conservación del actual ecosistema verde de Azkorri y La Galea. Intenciones de hacer negocio a través del ladrillo.
- No existe una política clara que favorezca la felicidad de nuestras mascotas y el respeto a aquellos ciudadanos que no se sienten a gusto con ellas.

LxE apuesta por un concepto de ciudad sostenible y eficiente como acepciones del concepto emergente “ciudad inteligente” como tipo de desarrollo urbano basado en la sostenibilidad que es capaz de responder adecuadamente a las necesidades básicas de instituciones, empresas, y de los propios habitantes, tanto en el plano económico, como en los aspectos operativos, sociales y ambientales.

La sostenibilidad significa satisfacer las necesidades de las generaciones actuales, pero sin afectar la capacidad de las futuras, y en

términos operacionales, promover el progreso económico y social respetando los ecosistemas naturales y la calidad del medio ambiente. Y para conseguir un efecto global debe actuarse a nivel particular, resultando el municipio la estructura territorial idónea.

Por todo ello para esta legislatura nos hemos planteado una serie de retos y objetivos:

1.- Plan municipal del agua, en donde quede garantizado el mantenimiento de acuíferos y humedales, una debida conservación de las riberas y humedales, educación en el uso del agua, criterios de autonomía en las reservas de agua para las nuevas edificaciones que se efectúen en Getxo.... Y todo ello encaminado a un modelo de total transparencia y control público de los sistemas y costes de gestión del agua. Una gestión que deberá basarse en el principio de eficiencia bajo las bases de la Directiva Marco del Agua en los ámbitos ambientales, económicos, infraestructurales y de participación pública.

2.- Creación de una Concejalía propia de medio ambiente.

3.- Subvenciones y ayudas para los vehículos de energía limpia: subvencionaremos el Impuesto Municipal a los vehículos catalogados con clasificación 0 o eco. Igualmente estarán exentos del pago de la OTA y gozarán de espacios propios y de recarga. Ahora bien, LxE no favorecerá que en Getxo se penalice a aquellos ciudadanos que no tengan capacidad económica para renovar su coche, no apoyaremos las prohibiciones de las llamadas ZBE (Zonas de bajas emisiones).

4.-Educación medioambiental a la población, tanto en escuelas y colegios como en talleres gratuitos y distintos eventos: se potenciará el concepto de las tres erres: reducir, reutilizar y reciclar.

5.- Se instalarán en los barrios máquinas receptoras de envases de metálicos y de cristal, que entreguen pequeños importes a sus usuarios, como ya existe en varias ciudades europeas.

6.- Adoptaremos medidas informativas y sancionadoras frente a quienes ensucian nuestras calles: con excrementos de perros, colillas, residuos.....

7.- Potenciaremos la creación de dos parques caninos, con juegos y zonas de esparcimientos específicas para los perros.

8.- Sistema de medición y diagnóstico de la calidad del aire, cuyos datos se divulgarán en tiempo real a la ciudadanía, asegurando un número razonable de puntos estables de medición en zonas diferentes del municipio que reflejen de forma fidedigna el estado del aire en todos sus barrios y zonas.

10.- Reducción del IBI para empresas que cuenten con la implantación de un sistema de gestión ambiental. Asimismo, Sistema de gestión ambiental como requisito a tener en cuenta para empresas que se presenten a licitaciones y contrataciones municipales (nunca exclusivo o imperativo).

11.- Asesoramiento y subvenciones a la creación de empresas cuyo objeto de negocio este ligado al medio ambiente : Utilización de residuos como materia prima, creación de soluciones tecnológicas de producción limpia, etc...

12.- Creación de un Certamen a la Empresa sostenible.

13.- Convenio con IHOBE (Sociedad de gestión ambiental del Gobierno Vasco ) para asesorar a las empresas del municipio en gestión ambiental.

14.- En materia de energía:

- Una nueva Ordenanza de gestión municipal de la energía.
- Subvenciones al autoconsumo de energía.
- Ayudas económicas para paliar la pobreza energética.

- IDEA DE MODELO ENERGETICO INCLUSIVO : Existencia 0 de familias que no puedan tener energía por falta de recursos económicos.

- Convenios con productores de energías renovables para paliar la pobreza.

- Diseñar un plan para sustituir paulatinamente por vehículos eléctricos todo el parque móvil dedicado al transporte público y los vehículos municipales.

- Establecer medidas fiscales de fomento de la eficiencia energética y las energías renovables: bonificaciones en ordenanzas fiscales para proyectos de autoconsumo, rehabilitación energética, construcción sostenible y vehículos eléctricos....

#### 15.- En materia urbanística:

- Pondremos en marcha planes de diversificación de fuentes de financiamiento municipales que hagan prescindibles los ingresos por recalificación urbanística.

- Integración de criterios de eficiencia energética y materiales ecológicos en todos los edificios municipales y viviendas de protección oficial.

- Anteponer la rehabilitación a la nueva construcción: promoción de habitabilidad de viviendas desocupadas. Ver nuestras propuestas en materia de vivienda.

16.- Subvencionaremos y ayudaremos a las Comunidades de Propietarios que debido a la ITE tengan que remodelar sus fachadas para ser más eficientes. Estas ayudas serán complementarias e independientes a las que puedan obtener de otros organismos. Igualmente, daremos orientación y asesoramiento a las comunidades de propietarios.

17.- Getxo, como primer municipio libre de especies invasoras. Se adoptaran las medidas que sean necesarias para erradicar de Getxo aquellas especies invasoras, que como la avispa asiática o los plumeros de la Pampa, ponen en peligro nuestro ecosistema.

## Un Getxo más seguro:

En los últimos años hemos asistido con preocupación a una escalada progresiva en los actos violentos, robos, hurtos, agresiones..... En Getxo sigue habiendo puntos negros e inseguros, siguen dándose problemas de seguridad en grandes eventos, fiestas, etc. donde sobre todo se están dando agresiones a mujeres y pequeños hurtos. Se sigue tolerando el botellón, incluso a edades cada vez más tempranas, así, es habitual ver en Fiestas de Las Mercedes o en San Ignacios de Algorta (en realidad en cualquier evento festivo) grupos de niños de 13 y 14 años bebiendo en plena calle. Y, por otro lado, faltan efectivos y medidas para la lucha contra la violencia de género.

La seguridad es esencial en nuestro día a día, un Getxo seguro es posible, por ello proponemos:

1.-Fomentar el patrullaje a pie de la policía municipal, tanto de manera uniformada como de paisano.

2.-Habrá un mayor control en los eventos: se hará cumplir la ley de prohibición de consumo de alcohol y estupefacientes en los menores de edad, se controlará mediante policía de paisano cualquier actuación machista o de agresión a mujeres, se controlarán los aforos y las entradas y salidas a grandes eventos....

3.- Creación de zonas videovigiladas en entornos sensibles: zonas escolares, zonas de gran afluencia de personas, zonas o puntos negros....

4.- En materia de violencia de género sustuiremos los seguimientos a la víctima por seguimientos al agresor, evitando así una mayor victimización de la víctima y controlando a quién realmente es peligroso. Igualmente dotaremos un porcentaje del cuerpo de policía local de conocimientos y herramientas específicas en la lucha contra esta lacra social, queremos cero agresiones a mujeres en Getxo.

5.- Dotaremos a la policía municipal de medios necesarios para convertir Getxo en un municipio limpio de tráfico de drogas, tolerancia cero.

## **Getxo y el comercio:**

Asistimos día a día a un declive lento y paulatino de nuestro comercio. Es un drama pasear por Algorta o Las Arenas y ver tal magnitud de comercios cerrados..... Existen pocas ayudas a nuestros comerciantes y a los emprendedores, con cada vez más trabas legales y burocráticas, no existen políticas efectivas para potenciar el consumo dentro del municipio. Y a todo esto se suman los graves problemas de aparcamiento existentes, que sin duda desaniman a la hora de venir a consumir en nuestros comercios. También hemos detectado una escasa utilización de las nuevas tecnologías para potenciar nuestros comercios.

Y ante ello, desde LxE proponemos toda una batería de medidas para dinamizar y potenciar a nuestro comercio:

1.- Daremos seguridad jurídica y celeridad a los comerciantes y emprendedores: limitaremos a un plazo máximo de un mes la tramitación de licencias, se creará una ventanilla específica de comercio en donde además de gestionar licencias y autorizaciones, se asesorará sobre los trámites para la creación de empresas y se dará asesoramiento legal y administrativo a las empresas de Getxo en el desarrollo de su actividad.

2.- Aplicaremos políticas que faciliten el aparcamiento gratuito a quienes acudan a nuestros comercios: paquetes de horas anuales gratuitas de OTA y de parkings públicos que cada comercio podrá facilitar a sus clientes, bonos de OTA para los consumidores....

3.- Creación de una tarjeta de fidelización utilizable en todos los comercios de Getxo sin coste para estos.

4.- Apostaremos por facilitar la renovación y actualización de los comercios de Getxo, con ayudas y con asesoramiento y formación.

5.- Ayudas económicas específicas a nuestro comercio: reducción de impuestos y tasas el primer año de actividad para fomentar el emprendimiento, reducción de tasas e impuestos a aquellas empresas o

comercios que justifiquen encontrarse en problemas económicos, ayudándoles además a superar dicha situación mediante asesoramiento legal y administrativo.

6.- Se fomentará la contratación de getxotarras en nuestras empresas y comercios, con ayudas y exoneraciones de tasas e impuestos, potenciando específicamente la contratación de getxotarras mayores de 45 años, parados de larga duración y jóvenes.

7.- Diseñaremos un sistema de envío de pedido a domicilio, subvencionado por el ayuntamiento y utilizando medios de bajo impacto ambiental (vehículos eléctricos).

8.- Generaremos una web virtual de comercios con fotografía y video 360 grados, donde cada ciudadano pueda entrar virtualmente a los comercios de Getxo y comprar directamente desde su ordenador o móvil. A ello se uniría el sistema de envío de pedido a domicilio.

9.- Permitiremos una vez al mes sacar los comercios al exterior sus productos, a través de un sistema de mercadillo. De esta manera, los comercios podrán sacar a la venta sus stocks mediante ofertas, outlets, etc.

10.- Locales vacíos. Creación y gestión de una bolsa de locales vacíos. Bonificaciones en el IBI y tasas para quienes alquilen sus locales vacíos. Ayudas a emprendedores que alquilen locales vacíos.

## Un Getxo verdaderamente transparente:

Vivimos tiempos en los que todos los políticos sin distinción presumen de transparencia, honradez e imparcialidad en su gestión. Sin embargo, la realidad es bien distinta. Getxo no es una excepción, menos aun tras 45 años de un mismo partido político en el poder (recordemos que ni los alcaldes del régimen franquista estuvieron tanto tiempo a los mandos de nuestro municipio).

Así, ni la página web municipal ni los premios a la transparencia que puedan decirnos que se ganan, pueden ocultar la gran opacidad existente, siendo esa misma página web especialmente insuficiente y poco transparente. Respondamos a estas preguntas:

- ¿proporciona la sección de transparencia de la página web del Ayuntamiento una información completa y clara?
- Si se solicita información de gestión al Ayuntamiento, ¿se contesta con celeridad, claridad y exactitud?
- Si se acude a realizar un trámite en el Ayuntamiento, ¿son efectivos, resuelven o se te envía a otra ventanilla y se te pide documentación que el propio Ayuntamiento tiene a su alcance?
- ¿Sabemos realmente cómo se están adjudicando obras públicas, servicios municipales, contratos públicos?. ¿Sabemos si se cumplen?.
- ¿Por qué algunos servicios llevan contratados durante décadas a las mismas empresas?

La transparencia solo es posible si no se tienen favores que deber, si no se depende de terceros y si se es auténticamente independiente. Nosotros lo somos. Por ello, la transparencia no nos asusta, no tendremos que disfrazar ninguna opacidad, puesto que no lo necesitamos. A continuación, referimos algunas de las medidas que adoptaremos:

1.- Solicitaremos una auditoria externa e independiente de las cuentas de los últimos 8 años, incluyendo cada subvención y cada licitación. Todo ciudadano de Getxo, como parte interesada, podrá acceder al análisis y lectura de dicha auditoria.

2.- Revisaremos todas las adjudicaciones y contratos en vigor.

3.- El Ayuntamiento no podrá ejecutar obras cuyo coste supere el 10% del presupuesto municipal anual, si previamente no ha sido aprobado por los getxotarras en consulta popular.

4.- Se incorporarán a las actas de los plenos, los ruegos y preguntas de los vecinos que intervengan en los mismos.

5.- Se fiscalizará y se hará seguimiento del grado de cumplimiento de los acuerdos adoptados por el Pleno, imponiendo sanciones al equipo de gobierno en caso de que se sigan sin cumplir los acuerdos plenarios.

6.- Reduiremos el sueldo de concejales y alcalde en un 25%, destinando esta partida a gasto social.

7.- Reduiremos el número de puestos de confianza y de cargos externos, confiando sus funciones al personal del Ayuntamiento.

8.- Se publicarán en la web municipal todas las empresas contratadas o subcontratadas por el Ayuntamiento, las cuales deberán de demostrar anualmente estar al corriente en sus pagos con sus trabajadores y proveedores.

9.- Existirá una línea abierta o comunicación directa del alcalde con sus vecinos, a través de la web municipal.

10.- Toda propuesta popular que obtenga el respaldo de un 5% de la población de Getxo deberá ser sometida al pleno, siendo vinculante la resolución que éste adopte sobre la misma.

11.- Convertiremos a Getxo, su gestión, transparencia y control en una Smart City a través de la aplicación ya existente en otras ciudades europeas.

### **Un Getxo social:**

El afán por vender la imagen de un Getxo bucólico está provocando que tengamos un gran déficit en servicios sociales esenciales en estos tiempos:

- No disponemos de un punto de encuentro familiar.
- Existe una total opacidad y falta de accesibilidad en la oferta de servicios sociales a la ciudadanía.
- No hay un plan de acogida para inmigrantes.
- Faltan trabajadores sociales, faltan inspectores de ayudas sociales.

Y esto por señalar algunas de las múltiples carencias existentes. Por ello, LxE Getxo promoverá diferentes medidas que ayuden a paliar la precaria situación existente:

1.- Estableceremos un punto de encuentro familiar.

2.- Ampliaremos la plantilla de asistentes sociales, controlando que los mismos cumplen debidamente con su labor y dispensan un trato amable e igualitario a todo aquel que acude a informarse o solicitar ayudas sociales.

3.- Se aprobará un plan de acogida a inmigrantes, buscando su adaptación en nuestra sociedad, respetando sus particularidades pero evitando que se nos traten de imponer costumbres y hábitos que no son nuestros.

4.- Se creará un cuerpo especializado de inspectores que vigile y controle toda ayuda social que se entregue en el municipio (también la realidad de los empadronamientos, evitando el fraude y el negocio ilícito), evitando el fraude y evitando que algunas personas vean a la administración como un ente paternalista.

5.- Se fomentará y ayudará a conseguir empleo a los getxotarras que se encuentren en paro y que perciban ayudas públicas.

## **La vivienda en Getxo:**

En LxE hemos decidido darle a la vivienda una gran relevancia, por eso lo hemos separado de nuestras propuestas para el área social. Y es que estamos ciertamente preocupados por la existencia y proliferación de pisos pateras, que encarecen el precio del alquiler y causan problemas a propietarios y vecinos, por la escasez de políticas efectivas que estimulen el alquiler de viviendas vacías, por la inexistencia de políticas tendentes a evitar que nuestros jóvenes tengan que marchar de Getxo o por la inexistencia de viviendas adaptadas para la tercera edad.

Nuestras propuestas en materia de vivienda son:

1.- Se inspeccionará y controlará la existencia de pisos patera, luchando contra los mismos. El padrón municipal en este sentido, deberá ser controlado, evitando tanto los pisos pateras como el cobro irregular de ayudas públicas.

2.- Se creará una agencia municipal del alquiler, para que en colaboración con Gobierno Vasco se protejan los derechos y deberes de propietarios y de inquilinos.

3.- Se fomentará la puesta en mercado de viviendas vacías, facilitando ayudas y créditos para su rehabilitación y puesta en alquiler.

4.- Se priorizará la vivienda protegida por arraigo en el municipio, privilegiando a quienes tengan un arraigo mayor en Getxo.

5.- Se dotará a Getxo de viviendas para la tercera edad, permitiendo así una alternativa a las residencias. En estas viviendas nuestros mayores podrán disponer de un hogar propio y de todos los cuidados y atenciones que merecen.

6.- Revisaremos la situación de lonjas y locales que puedan transformarse en vivienda, evitando la especulación y favoreciendo la habitabilidad de las mismas de manera sensata.

7.- Respetaremos la propiedad privada de todos, no participaremos en expropiaciones u otros mecanismos para lograr espacios que permitan edificar viviendas. En este sentido, protegeremos de manera especial los terrenos que los padres Trinitarios tienen en Algorta y que han servido históricamente no sólo para cuestiones religiosas, sino sobre todo para ayudar a personas desfavorecidas, para ayudar a personas con diversidad funcional, como centro de juegos y reunión de niños y jóvenes, como espacio abierto a todos....).

## **SANCIONAR EDUCANDO.**

En Getxo nos sobra el dinero (al menos eso se desprende de los salarios astronómicos de nuestra alcaldesa y concejales, asesores....) y nos faltan recursos para atender un número creciente de problemas sociales, cívicos y medioambientales.

Sin duda, todo ello es significación de una deficiente eficacia de los recursos públicos. LxE - EaL pretende acabar con esa deficiencia y lograr una gestión que roce la excelencia, eliminando despilfarros, malas prácticas y el creerse que los recursos públicos son fuente inagotable con la que llenar las piscinas de los mandamases, parientes y amiguetes.

Por otro lado, en Getxo, como en otros municipios, existen problemas que derivan en sanciones económicas o multas por aparcamientos indebidos, actos de gamberrismo, botellones.... Desde LxE - EaL consideramos que sería de gran utilidad una Ordenanza que permita sancionar sustituyendo las multas económicas por trabajos en beneficio del municipio, tales como limpieza de playas, calles o entornos verdes, el acompañamiento de personas mayores, llevar recados y medicamentos a personas que lo necesiten, controlar las colonias de gatos y su cuidado, participación como ayudante en eventos culturales o sociales.....

Se trata de que quien comete una pequeña infracción recompense a Getxo y se resarza, aprendiendo la lección. Pero no aportando un dinero (que para algunos puede ser algo muy perjudicial para sus ya mermadas economías domésticas y para otros una tontería -pago y sigo haciendo lo que me da la gana...-) sino aportando tiempo y esfuerzo en contribuir a un Getxo mejor.

## **FAMILIAS NUMEROSAS**

En el municipio de Getxo son 1.186 el número de familias numerosas, las mismas con un promedio de 3 hijos, de manera que hablamos de no menos de 6.000 habitantes aproximadamente. Conviven bajo una realidad de desentendimiento perpetuo como prioridad para los intereses del gobierno de nuestro consistorio.

Como denominador común en todas ellas, se produce el tener que practicar un modelo de vida donde prima la austeridad obligando a su inmensa mayoría a realizar malabares agudizando el ingenio presupuestario en su día a día.

Fuentes acreditadas estiman en un coste de entre 6.000 y 9.000 €/año el sacar adelante un hijo de manera que, hagámonos idea de lo que es sacar adelante una familia numerosa de carácter general. Ni que decir ya una de carácter especial... (cuatro hijos o más).

Se ha de proteger sobremanera este perfil de familias pues son fuente de valor que llevan a sacar adelante nuestra sociedad.

Eliminemos prejuicios recurrentes para abordar un plan solidario y consecuente, serio con el peso demográfico que suponen para nuestro municipio como contrapartida a la gran generosidad que estas unidades familiares brindan a la sociedad del futuro, asegurando relevo natural que garantizarán riqueza y gran aporte al sistema económico y social.

En nuestro objetivo está el representarlas y visibilizar las en justicia y agradecimiento. No seguirán siendo olvidadas.